

この度、同窓会の会長を務めさせて頂くことになりました。
今年は看護学校創立35周年、同窓会創立25周年を迎えます。
私は卒後26年になりますが、同窓生の皆様とは病棟実習や講義等で関わったり、卒後は同じ職場の



ご挨拶
同窓会会长
佐藤 友枝（別1）

新役員紹介



仲間として共に仕事をしたりしてきました。今では沢山の娘を持つた気分で一緒に頑張つて働いています。

同窓会では会計を担当したり、幹事として関わつたりしましたが、今回は会長ということで肩の荷がどつと重く感じています。

しかし、これを機会に同窓生の皆様と広く親交を深められたら嬉しいと思つています。沢山のお便りや講演会等への参加をお待ちしています。

この度、同窓会の会長を務めさせて頂くことになりました。
今年は看護学校創立35周年、同窓会創立25周年を迎えます。
私は卒後26年になりますが、同窓生の皆様とは病棟実習や講義等で関わつたり、卒後は同じ職場の



第14号(年1回発行)

発行所

〒160-0022 新宿区新宿6-1-1
東京医大看護専門学校
同窓会
(03)3351-6141(内308)

東京医科大学看護専門学校
同窓会郵便振替
口座番号 00120 118268

書記 高野 道子(看15)

今回、同窓会書記となりました、15回生の高野です。

今は、まだ何もわからず、不安でいっぱいですが、少しでも皆様の力になれるよう、努力していると思います。皆様もぜひご協力を下さい

ます。

この度、同窓会役員として会計監査と新聞係を担当することとなりました。

今まで、幹事として同窓会に関わつて来ており役員の方々の大変さは知つており、私で勤まるのかと不安ですが、一旦引き受けたからには、役員として、同窓会のさらなる発展の為、微力ながらも努力して行きたいと

思います。

今後ともよろしくお願ひ

会計監査 小林由美(看25)



会計 山中 文子(看23)

この度、同窓会役員として会計監査と新聞係を担当することとなりました。

今まで、幹事として同窓会に関わつて来ており役員の方々の大変さは知つており、私で勤まるのかと不安ですが、一旦引き受けたからには、役員として、同窓会のさらなる発展の為、微力ながらも努力して行きたいと

思います。

今後ともよろしくお願ひ



まるかどうか不安な気持ちもありますが、頑張りたいと思いますので宜しくお願い致します。



同窓生の皆様お元気ですかこの私がここまで残つてゐるとは思わなかつた知の同級生の方は、まさかこの私がここまで残つてしまつた。私の事を御存知ない方には、まさかこの私がここまで残つてしまつた。私の事を御存知ない方には、まさかこの私がここまで残つてしまつた。

今年は看護学校創立35周年、同窓会創立25周年を迎えます。

私は卒後26年になりますが、同窓生の皆様とは病棟実習や講義等で関わつたり、卒後は同じ職場の

きうけることとなり、勤



看護専門学校

新教員紹介

専任教員 角ひとみ



初めて。私は、角ひとみと申します。一昨年まで、看護婦として働いていました。臨床経験は20年と少しです。と言えれば、年の見当はつきません。教員になつた理由

専任教員 藤真由美



四月に赴任し数ヶ月が経ちましたが、まだどちらの学生の声に耳を傾けられるのか、あまり自信がありません。しかし、学生と共に自分自身もなお一層学ぶ機会をいただけたことを嬉しく思っています。教員はこうあるべきだという枠で縛りつけられず、微力ながらも本学を果立つていく学生

教務主任 黒坂知子(看3)



「光陰矢の如し」、月日の経つのは速いもので、本校は今年創立35周年を迎えた。3回生の私は、30年余りをこの学校の歴史と共に歩んできました。学校の歴史を内から見てきたものとして、変わったもの、変わらないものを見つめ直してみたい。変化の第1は、看護教育制度の変化である。私が看護教育は看護専門学校での教育から、看護大学・看護短期大学の大학교育に移行しつつある。それ故、本校の母体と同様の私立医科大学の殆どは、看護大学・短期大学の設置を終了している。看護専門学校としては歴史もあり、優秀な卒業生

は、以前から学生には、「看護は素晴らしい仕事だ」ということを伝えたかったし、その後輩を育て、これから看護を担つて欲しいと思っていました。

が将来すばらしい看護婦に成長できるように、その時、その場で最善の判断をし、学生と関わって感想事ばかりの毎日ですが、学生と共に学び、成長していくたいと思つています。

は、以前から学生には、「看護は素晴らしい仕事だ」ということを伝えたかったし、その後輩を育て、これから看護を担つて欲しいと思っていました。

が将来すばらしい看護婦に成長できるように、その時、その場で最善の判断をし、学生と関わって感想事ばかりの毎日ですが、学生と共に学び、成長していくたいと思つています。



東京医科大学看護専門学校 創立35周年にあたつて

いので、今後ともご協力・ご指導を期待していきます。

最後に、30年余り変わらないもの、それは看護の道を志そうとする学生たちの「心」であろう。

総懇親会開催
(第10回通常総会)

平成10年6月20日(土)
左記の内容で開かれました。

会員総数

二四〇二名

出席数

五〇名

委任状

八五九通

I. 議長選出

議長 大矢幸子(進9)

II. 会長挨拶及び経過報告

会長挨拶 大矢幸子(進9)

III. 各係から活動報告

各係から活動報告

IV. 会計報告

会計報告 平成9年度決算

V. 平成10年度予算

平成10年度予算

VI. 平成10年度年間計画

平成10年度年間計画

VII. 新役員紹介・承認

新役員紹介・承認

・名簿

名簿

・同窓会だより

引き継ぎ6Fカフエテラスで懇親会が開かれました。それぞれの近況や同窓会への想いを語りあうなどとてもなごやかな会となりました。



「載帽式を振り返つて」

大内 愛子 34回生

一人一人の名前が呼ばれ、ナースキャップを頂いた日から5ヶ月が過ぎようとしています。私はナイチンゲール誓詞に加えて34回生の言葉を述べました。人間というのものがちになってしまふものであると思います。

その時の思いや喜びを忘れがちになってしまふものであると思います。

しかし、そんな時私は述べた言葉を思い出すことにより初心を忘れることがなく学んでいけるという事を7月に行われた臨床実習で実感しました。

11月から4週間にわたり臨床実習が始まります。私達一人一人があの日それを感じた思いを忘ることなく実習にぞんないきたいと思っています。

例え何年たつても、載帽式のナースキャップを頂いた時の誇りや感動を忘れずに学んでいきたいと思っています。

海外研修を終えて

山口久美子 34回生

9月19日から1週間、我々34回生はオーストラリア（ブリスベン・ゴールドコースト）へ研修に行って参りました。

グリフィス大学で老人福祉や看護について講義を受けたり、ゴールドコースト病院やヘルスセンター等の施設を視察する一方、コアラに触れたり、ショッピングをしたりと多忙なスケジュールでした。

病院見学をして、最も衝撃的だったことは入院日数が短いということでした。公共病院では、分娩後産婦は二日間で退院します。

今年4月から透析室の主任を命ぜられ、青息吐息という感じで仕事をしています。自分の人生設立において管理的立場に立つなど考えておらず、立つたので、まだ会議に出席するたび不安一杯、刺激一杯という感じです。

例え何年たつても、載帽式のナースキャップを看護・福祉事情に触れていた時の誇りや感動を忘れてはいけないと思っています。

視野を広げることができました。また、ホームステイ（29人のみ二日間実施）や交流会等を通してオーストラリアの生活文化や人々のおおらかな心に触れたことも貴重な体験となりました。

9月19日から1週間、我々34回生はオーストラリア（ブリスベン・ゴールドコースト）へ研修に行って参りました。



翻訳 門

新主任紹介



森 貴美 (看13)



八木橋 史子 (看22)



主査 ソーランワーカー

同窓生の皆様お元気でいらっしゃいますか私が退職して、はや7年になります。

退職後、都立の看護学校で非常勤講師、横浜で

は新設の看護学校に準備から関わるなど、この3月までは看護学校に在職して参りましたが、4月に医療から福祉の仕事へ切り替えました。

私は現在、品川区立中延在宅介護支援センターで勤務しております。この職場は今

医療技術の進歩や慢性疾患の増加、人口の高齢化に伴つて多くの問題をもたらすが、在宅での生活を余儀なくされている方が増加している昨今です。

私が想像を超える世界が在宅の場にある事

ですが、私の想像を超える世界が在宅の場にある事

を目のあたりに驚きでいっぱいです。走りだし

たばかりですが、責任の重さと自分の勉強不足を日々痛感しています。安

心して在宅での生活が維持できるように支援でき

なつかしの先生

石川 フジ子 (旧姓宮崎)



翻訳 門

正門

は新設の看護学校に準備から関わるなど、この3月までは看護学校に在職して参りましたが、4月に医療から福祉の仕事へ切り替えました。

私は現在、品川区立中延在宅介護支援センターで勤務しております。この職場は今

医療技術の進歩や慢性

疾患の増加、人口の高齢化に伴つて多くの問題を

もたらすが、在宅での生活を余儀なくされている方が増加している昨今です。

私が想像を超える世界が在宅の場にある事

を目のあたりに驚きで

いっぱいです。走りだし

たばかりですが、責任の

重さと自分の勉強不足を

日々痛感しています。安

心して在宅での生活が維

持できるように支援でき

る力をつ

けたいと

頑張つて

います。

私は

生活

では自営

の夫と、

健常者の

見守り

して「いすれ我也行く道

しかしながら、健康は自己管理

が一番と……この夏は鎌倉の山歩きにいそしみま

した。

皆さんもますます元気

の銘に頑張つていきたいと思います。

皆さんもますます元気

でご活躍下さい。

ひろば

二十年のくほうび

十年のことはない
ありがとう!

神白 ふみ子(看12)

二十年振りの同窓会を、とても楽しみにしていました。七月に入つてからの一日の長いこと長いこと。「誰が来るのかなあ。みんな、元気かなあ。」と、遠足の前日のよう、うれしくて眠れぬ日が続きました。

また、新宿の変わり様にびっくりしました。よくまあ、こんなに人が多いのかと、初めて新宿に来た日を思い出しました。高層ビルもある頃から較べると倍以上に増え、病院もりっぱになりました。「猫もまたいで通る食堂」通称、「猫またいだ食堂」は、あとかたもななく消え、とんかつ弁慶は、ピオニーの喫茶店は健在か、帰りに寄つて行きました。

看護婦、保健婦、助産婦、教務、または、医療に携わっていなくとも、みんな、それぞれの地で、しつかり根をはつて頑強に生きているのだなあと感じると共に、看護学校の三年間が、何らかの形で、私達を支えてくれているのです。



三

「来年は卒後20周年のクラス会です」

13回生の皆様・同窓会の皆様、お元気で御活躍の事とお喜び申し上げます。今回は新緑の美しい奥入瀬渓流のそばのホテルで行ないました、クラブス会を中心に書こうと思います。

参加者は、鹿児島の柴、金沢の秀、横浜の仁美、千葉の真佐ちゃん、高崎の文江ちゃん、福島から美和ちゃんと菊ちゃん、東医現役組のマーくん

(11回生) から沢山の差し入れをして頂き、東医看学の深い繋がりと暖かい気持ちを感じ、一同大変感謝しております。それぞれの生活の場を離れ20代前半に戻り、大いに盛りあがり夜が明けるまで語り合いました。

私達13回生は、卒業後毎年のようにクラス会を催してきましたが、30代地元に帰られた小又先生

皆様こんにちわ。毎回、同窓会便りを楽しみに又、時折知っている名前を見つけると学生時代にタイムスリップして楽しみにしています。現在看護部長、私達にとっていつも笑顔で何でも相談出来る教務主任の杉浦先生、素敵なお元気な深石先生の元、とても楽しい学生時代を過ごした東京医大を卒業

近況報告
吉田 久子(進2)

暫くクラス会に参加されていらない方、どうしていらっしゃるのでしようか？来年は卒後20周年の東京でのクラス会を計画しています。多くの皆様にお逢いできることを楽しみにしています。

し二十年が過ぎようとしています。卒業後、都内の秋葉原にあります三井記念病院に就職し今年入職した看護婦たちから二十年もいるんですか? シーラカンスを見るような視線をビンビン感じても「看護婦の仕事は最高ですよ。」笑って言えるような自信と余裕をようやくもてるようになります。循環器系の内科病棟を経て学生時代大の苦手だった脳外科と耳鼻科の混合病棟に七年前から婦長として働いています。

婦長就任当時、深刻な看護婦不足や様々な問題で混乱している病棟へ移動し、何も解決出来ない事で自分を見失い初めて看護婦を辞めたいと思いました。幸い先輩や友人達に支えられ又、週末田舎暮らし出来るようになり青空と真っ白な雲、セミの声等、自然のエネルギー

同窓会便り

ギーを思いつきり浴びて
現在は心身共に健康で又
楽しく日々を過ごしています。
今でも私が婦長（それも
脳外科の）をしているな
んで信じられないのです
が役割、仕事が私を成長
させてくれたのだといつ
も感謝しています。これ
からも東京医大病院の皆
様、同窓生の皆様の健康
と御活躍を心よりお祈り
します。



今でも私が婦長（それも
脳外科の）をしているな
んで信じられないのです
が役割、仕事が私を成長
させてくれたのだといつ
も感謝しています。これ
からも東京医大病院の皆
様、同窓生の皆様の健康
と御活躍を心よりお祈り
します。

勤続20周年を迎えて

竹内 弥生（進5）

早いもので、四月一日
で勤続20周年を迎えるこ
ととなりました。

何よりも本人が一番驚い
ています。

同期の残留組も3人とな
つてしましました。東医
の周辺もすっかり様変わり
して、私達の青春時代の
頃の面影は記憶の中だけ
になりました。

今は、慣れた顔で通勤し
ていますが、時折ふと思
いだしては昔を懐しく思
いだしています。

現在、内科外来に所属
しています。内科外来で
は、20代から60代までと、
幅広い年令層の看護婦が
一緒に楽しく勤務してい
ます。

外来看護の充実が、注目
されている昨今、院内教
育にも積極的に取り組
み、看護の向上に努めよ
うと皆で頑張っています。
進学科5回生の皆様。

元気でお過ごしでしょう
か。

個性豊かな女性達の集合
体でしたので、きっとど
こかで活躍されているこ
とに思います。そろそろ
深石先生を聞くで皆さん
で逢いたいですね。そし
て別れて20年近い歳月の
様々なエピソードを肴に
してにぎやかに、お話し
ができると思います。

私は現在、二人の子供
の母親の役と、白衣に身
を包んだ時は、看護婦と
しての役を演じていま
す。毎日が分刻みのあ
わただしさで過ぎていき
ます。まるで売れっ子の
人気スターの様に…。

時々その舞台から降りら
れるものなら、降りてみ
たいと思うのですが、「お
母さん」の声に、まだ
まだ終わとは、なさそ
うです。

そんな訳で、同窓会も
名ばかりの幹事。人まか
せになつて、迷惑をかけ
ています。どなたか心あ
る方、幹事という荷を肩
から卸ろして、楽にして
いだしています。

卒業以来、二十二年もの
月日が流れてしまいま
した。もう誰一人として大
きな私です。私もすでに…歳。や
さしいお姉さんだった皆
さんの笑顔も、今はオバ
さんになってしまいまし
た。

学生時代は、一番若かつ
た私もすでに…歳。や
さしいお姉さんだった皆
さんが残つてしまいま
した。

昭和46年 バスポート
を手に沖縄へ帰つて来
た。あの日から早や27年
が過ぎた。今高校教諭の
主人と二人娘四人家族で
生活している。現在看護
婦と保護司の仕事に頑張
つてた。昭和61年法務大
臣の許令を受け今日に
たつている。少年問題が
社会問題へと広がつてい
ます。

私は現在、二人の子供
の母親の役と、白衣に身
を包んだ時は、看護婦と
しての役を演じていま
す。毎日が分刻みのあ
わただしさで過ぎていき
ます。まるで売れっ子の
人気スターの様に…。

時々その舞台から降りら
れるものなら、降りてみ
たいと思うのですが、「お
母さん」の声に、まだ
まだ終わとは、なさそ
うです。

そんな訳で、同窓会も
名ばかりの幹事。人まか
せになつて、迷惑をかけ
ています。どなたか心あ
る方、幹事という荷を肩
から卸ろして、楽にして
いだしています。

今は、慣れた顔で通勤し
ていますが、時折ふと思
いだしては昔を懐しく思
いだしています。

看護学校卒業後、一年
間の診療所勤務をしまし
た。個人及び公共の福祉
に努め、地域社会の浄化
を助けるとともに、犯罪
の予防のため世論の啓発
に寄与する事、犯罪を犯
した者や、非行に走つて
しまった者を雇用してく

れの雇用主を見つけるの
も難しい、生活の自立と
更生のお手伝いは、なみ
たいていのものではな
い、テレクラから性の問
題、そして覚醒剤、シン
ナー中毒等、社会不安が
募れば、募る程、低年令
化、広がりが、顕著にな
ります。

昭和46年 バスポート
を手に沖縄へ帰つて来
た。あの日から早や27年
が過ぎた。今高校教諭の
主人と二人娘四人家族で
生活している。現在看護
婦と保護司の仕事に頑張
つてた。昭和61年法務大
臣の許令を受け今日に
たつている。少年問題が
社会問題へと広がつてい
ます。

最後に、卒業生の皆様！

メンソーレ・オキナワ！
(沖縄へ、いらつしやい！)

清水 知枝（看13）

か。連絡お待ちしていま
す。卒業以来、二十二年もの
月日が流れてしまいま
した。もう誰一人として大
きな私です。私もすでに…歳。や
さしいお姉さんだった皆
さんの笑顔も、今はオバ
さんになつてしまいまし
た。

学生時代は、一番若かつ
た私もすでに…歳。や
さしいお姉さんだった皆
さんが残つてしまいま
した。

昭和46年 バスポート
を手に沖縄へ帰つて来
た。あの日から早や27年
が過ぎた。今高校教諭の
主人と二人娘四人家族で
生活している。現在看護
婦と保護司の仕事に頑張
つてた。昭和61年法務大
臣の許令を受け今日に
たつている。少年問題が
社会問題へと広がつてい
ます。

私は現在、二人の子供
の母親の役と、白衣に身
を包んだ時は、看護婦と
しての役を演じていま
す。毎日が分刻みのあ
わただしさで過ぎていき
ます。まるで売れっ子の
人気スターの様に…。

時々その舞台から降りら
れるものなら、降りてみ
たいと思うのですが、「お
母さん」の声に、まだ
まだ終わとは、なさそ
うです。

そんな訳で、同窓会も
名ばかりの幹事。人まか
せになつて、迷惑をかけ
ています。どなたか心あ
る方、幹事という荷を肩
から卸ろして、楽にして
いだしています。

今は、慣れた顔で通勤し
ていますが、時折ふと思
いだしては昔を懐しく思
いだしています。

看護学校卒業後、一年
間の診療所勤務をしまし
た。個人及び公共の福祉
に努め、地域社会の浄化
を助けるとともに、犯罪
の予防のため世論の啓発
に寄与する事、犯罪を犯
した者や、非行に走つて
しまった者を雇用してく

近況報告

佐藤邦子（別5）
(旧沼田)

二足のワラジで
ガンバッティマス
東 美千子（看2）

別科5回生の皆さんお
元気ですか。

卒業以来、二十二年もの
月日が流れてしまいま
した。

もう誰一人として大
きな私です。

しかし、私はおらず、私ひ
とりが残つてしまいま
した。

学生時代は、一番若かつ
た私もすでに…歳。や
さしいお姉さんだった皆
さんの笑顔も、今はオバ
さんになつてしまいまし
た。

昭和46年 バスポート
を手に沖縄へ帰つて来
た。あの日から早や27年
が過ぎた。今高校教諭の
主人と二人娘四人家族で
生活している。現在看護
婦と保護司の仕事に頑張
つてた。昭和61年法務大
臣の許令を受け今日に
たつている。少年問題が
社会問題へと広がつてい
ます。

最後に、卒業生の皆様！

メンソーレ・オキナワ！
(沖縄へ、いらつしやい！)

清水 知枝（看13）

下さいませんでしよう
か。連絡お待ちしていま
す。

募集は、募る程、低年令
化、広がりが、顕著にな
ります。

募れば、募る程、低年令
化、広がりが、顕著にな
ります。

再び聖母助産婦学園で助
産婦の免許を取りました
が、結婚後は専業主婦に
なり、20年もたとうとし
ています。

厳しい条件の
中でも、看護職を続けて
いらつしやる方々に頭が
下がる思いでした。

私は現在、子供もP.T.A.
活動をきっかけにした地
域での社会活動に積極的
に関っているつもりでし
たが、心の奥底には「自
分は医療の分野をとおし
て社会貢献をしたかった
のだ」という強い願いが
あるのを感じます。特に、
看護学校で教育を受けた
「看護の基本になるもの」
は、医療のわくをはずし
た「人間の基本になるも
の」ではないかと実生活
を通してなおさら学んだ
からです。

新鮮は空気と
水、呼吸や休養の大切さ、
こんな単純なものを整え
ていく、守つていくのさ
え、どう願う人々の強力
は援助の力が必要なの
だ、子育て中にも幾度と

なく思い当たつたり、災害のボランティア看護婦として活動した体験からも、又地球規模で汚染の進んでしまったというニュースからも、そう感じるを得ません。病気からも完全に身を守ることができないよう、あらゆる環境からも思いがけない健康や生活、人権までもがおびやかされることがあるのだなあと、あまりの理不尽さに無力感ばかりが先ばしるような時、ふと我に返つたりできるのは、自分が看護婦として教育を受け、可能な限りサービスを他人に提供する側に立てるようにしてもらっていることへの自觉でした。

育児に疲れ、子供をどこかへ放り出したくなつたような時、阪神・淡路の大震災で何日も水が自由に使えず、せめてもと考えた「足湯」のサービスで、お年寄りから感謝の言葉を戴いた時、原発事故による放射線障害をなんとか教おうと努力する医療の人々に接する時、多くの時に若い時代に看護の基本に学んだことが最も強力な力であると考えます。

て、なんて大切な仕事をしているのだろうと思いつきました。患者さんは、本当に遠慮しながら入院生



元気ですか。
太田 郁子(看17)

「十七回生の皆様お

育児にいる間に、自分が大変なことばかりです。が、今回入院した時に自分が感じたことを仕事に生かして、がんばっていきたいと思つてます。

私生活の方も、子供が一才八ヶ月になり、何かと大変な毎日を送つています。まだまだ母親としても未熟な部分はあります、子供の笑顔に助けられます。ながら、育児しています。

同窓生の皆様、くれぐれも健康に気を付けて、御活躍下さい。

「知識・心・友」とどれも大切なもののばかり。

保険関係に従事する夫の仕事から、学生時代の教科書や資料が、今も大変役立つております。この頃では、夫の方が医療

重なもののがひとつです。これがも東医看学で得た貴人に恵まれたこと……。

ます。

病院を退職した後、大学に入學して教育心理学を勉強し、卒業後は栃木の看護短大で教員をしていました。短大での実習指導は自らの学生時代を思い出しながら、また、

幕明けとなりました。新年早々、腰椎々間板ヘルニアで緊急入院、手術。二ヶ月の入院生活と三ヶ月間の自宅療養を経て六月から仕事に復帰。しかし、仕事復帰後、今度は主人人が入院したり、母が手術を受けたりと、本当に病氣づいている半年でした。今年の前半は、自分や家族の入院で患者さんがどんなに忙しく、身をもつて患者さんの気持ちを理解することができました。特に自分が二ヶ月入院した時、二週間のベッド上安静を経験して、私は患者さんにとってうれしいことかしきれません。

今現在は、元気な外見と婦長として勤務しています。今までに外来の経験がなく、毎日いろいろと大変なことばかりですが、今回入院した時に自分が感じたことを仕事に生かして、がんばつていただきたいと思つてます。

私生活の方も、子供が一才八ヶ月になり、何かと大変な毎日を送つています。まだまだ母親としても未熟な部分はあります、子供の笑顔に助けられます。ながら、育児しています。

東京医大病院での病棟勤務は、とにかく忙しく、まだ若かつた当時、決して楽しいことばかりではありませんでした。が、今思ひ返してみると、看護婦としての私のペースはやはり東京医大病院での5年間にあると思います。

現在の国家試験は私が受験した当時よりも、専門的かつ判断能力を問われる内容が増えたことを実感しています。予備校

私の近況報告

告原 博美(看15)

看護を行なう上で、知識、技術はもちろん必要です。それと、患者さんに

対するちよつとした気配りが大切です。たとえば、何かしてほしいことはないかなど、それを事前に察知して声をかけることがどんなに患者にとつてうれしいことかしきれません。

今後とも、遠く離れておりましても十七回生の紹介感謝し、同窓生の皆様の多方面でのご活躍をお祈りしております。



「今も、看護に携わっています」
春日 広美(看19)

東京看護専門学校卒業して十余年、5年間勤務した東京医大病院を退職して8年が過ぎました。本当に時の経つのは速いものです。

東京医大病院での勤務は、とにかく忙しく、まだ若かつた当時、決して楽しいことばかりではありませんでした。が、今思ひ返してみると、看護婦としての私のペースはやはり東京医大病院での5年間にあると思います。

同窓会便り

に通つて来る生徒のほとんどは、今年度の国家試験に失敗した人たちです。自己採点ではおそらくほんの1点2点が足りなかつたために落ちたと思われる生徒が多く、なさら彼女たちのショックは大きいと感じます。教員時代は「看護学」を教えることはあっても、それは決して国家試験を意識したものではないのです。非常勤とはいえ、現在は国家試験に合格するための講義方法に四苦八苦しています。

仕事以外では、以前から興味のある看護歴史研究に参加させていただき

て、現在楽しく学習させていただいている。看護はその時代時代の社会状況、庶民の生活の中に存在していますから、基

本的に社会全体の歴史を把握していないければ、看護の歴史も理解できま

せん。ということで、自下、

世界および日本の庶民の

生活史を勉強することが

私の最大の課題です。

そのようなわけで、今

しばらく好きなことに時

間を使わせてもらい、十

分に充電したらまた看護

の現場に復帰したいと考

えています。

皆様も様々な場所で、それぞれの立場でご活躍なさっていることだと思います。またいつかお会いできる機会を楽しみにしています。



「嫁にも行かず、まだ働いてます。」
佐久間 喜深(看20)



事を誇りに思っていた方でした。又、頸椎に転移があり、それが骨折した時、死に直結する事を御存知でも「安静にして天井を見てても病気は進む。だったらそれまで家族と過したい。家にも帰りたい」と話され実行した方もあります。本当に様々なですが、私達はそのお手伝いをさせて頂いています。

■訪問看護をしています。
佐藤 郁美(看28)

同窓会会員の皆様、そして二十六回生の皆様いかがお過ごしでしょうか。私は昨年、東京都立医療技術短大看護科卒業し、現在は八王子市立看護専門学校にて任教員として勤務しています。



「看護内容は、状態観察・散步保清・往診の介助・点滴ライン類の管理・介護者への援助等です。病院とは違つて、私達が患者さんの生活の場へゲストとして訪問すること

ができるはず、頑張れ」という励ましの言葉通りの環境の中、実習では急 性期(主に外科系病棟)を担当し、講義は成人看護学と、自分が回るほどの忙しさとはまた違います。またいつかお会いできる機会を楽しみにしています。

久しぶりです。私は、四月に栃木県に戻りのんびりと生活を送っています。今は、訪問看護ステーションに勤務しており、一日二、三件の患者さんを訪問しています。主な

ところがとても楽しみなことがあります。その後を自宅で迎える患者さんの家族から、精神的な面について学ぶことが多く、奥の深い看護を考えられます。

「看護」といふ言葉通りの看護をとり様々なサービスの利用も働きかけています。

さて、私の住んでいる那須高原は、温泉、観光にとても良い所です。近くに来た時はぜひ連絡下さい。皆様もお体に気をつけてがんばって下さい。

ラスメートに囲まれていると、私も『可能性は無限なんだ!』と、夢はぐんぐん広がります。これからもたくさんのことについちゃレンジしていきたくなりました。

今は夏休み中です。

「私の近況報告」

鈴木 ひろみ(看32)



四月に都立医療技術短期大学の地域看護学専攻科に入学して四ヶ月が過ぎました。四十名のクラスメートの約半数は私と同じ様に今年看護婦になつたばかり、残り半数は既卒者で、その経験もバラエティーに富んでいます。アフリカで看護婦をしてた人、エジプトで看護婦をしてた人、看護学校の教員をしてた人、臨床経験九年「循環器のことならなんでも聞いて」と言えちやう人、子育て中の人が、新婚ホヤホヤの人etc etc。この様にいろんなこと

後半には鹿児島県の屋久島に一週間ほど行つてきました。大自然の中、野生児になりリフレッシュします。お金はないけど、時間はたっぷりあります。学生ならではの旅行を楽しんで来ます。

32回生の皆さんお元気ですか?お仕事には慣れていますか?お仕事で学んでいて、経験の必要性や大きさも実感します。はやく皆さんのように実際に働いてみたいと思います。大変なお仕事ですが笑顔で頑張つて下さい。

各回生の幹事の皆様です。住所変更や名字が変更した時は必ず自分の回生の幹事の所へ御一報願います。尚、電話番号は都合上掲載できません。同級生間で連絡をとり幹事の方へ連絡して下さい。

鹿児島西日本看護専門学校同窓会幹事会連絡網



同窓会係より

ご寄付ありがとうございます。

平成9年度に次の方々よりご寄付を頂きました。

進10 吉野 晴子様	10,000円
看8 田渕 美世子様	3,000円
進1 青木 典子様	2,000円
進10 藤原 秀子様	2,000円
23 渡辺 祥子様	1,000円
看15 内田 幸子様	2,000円
看16 佐々木 操様	5,000円
山田 節子様	3,000円
看3 藤原 喜代子様	30,000円
看4 柴生田美智子様	2,000円

また、看12回生の皆様より平成10年度に16,090円のご寄付を頂きました。皆様ありがとうございました。ご寄付頂いたお金は、今後の会の運営資金に使わせていただきます。

一部の同窓生より、講演会開催時の託児所設置についての希望があり役員会で検討させていただきました。結果、託児中の責任を負いかねるという理由により採択されませんでした。

御理解のうえ、御協力お

願い致します。



平成9年度 会計報告 平成9年5月1日～平成10年4月30日

< 収 入 >

項目	金額
平成8年度繰越金	9,031,325
同窓会会費(31回生)	20,000
同窓会会費(32回生)	820,000
寄付 (10名 郵便口座)	60,000
利 息	6,887
合 計	9,938,212

< 支 出 >

項目	予算	支 出	予算残高
本部会	350,000	261,586	88,414
同窓会便り	500,000	75,618	424,382
名簿	2,250,000	0	2,250,000
講演会	400,000	315,559	84,441
郵便口座手数料		710	
合 計	3,500,000	653,473	2,847,237

会 計

山下 恵子

高城 由紀

会計監査

関口 淳子

山下 美代子

守屋 みゆき

<収入> <支出> (平成10年度繰越金)

$$9,938,212 - 653,473 = 9,284,739$$

平成10年度 同窓会予算案 (平成10年5月1日～平成11年4月30日)

収入予算案

支出予算案

項目	金額
同窓会費	800,000
その他の	6,000
前年度繰越金	9,284,739
合 計	10,090,739

項目	金額	内 容
本部会費	550,000	幹事会費、卒業記念品、印刷代、お花代、総会費用、運営活動費
同窓会便り	500,000	印刷代、郵送費、切手代、はがき代、お札金、交通費、運営活動費
名簿係	2,500,000	名簿管理費(新会員入力、変更入力)交通費 名簿発行、タックシール代、運営活動費
講演会	30,000	運営活動費
定期預金	5,000,000	
予備費	1,410,739	
合 計	10,090,739	

同窓会名簿



THE MEDICAL COLLEGE SCHOOL OF NURSING

TOHOKU UNIVERSITY

母校創立35周年記念同窓会名簿刊行(平成10年9月発刊)いたしました。

刊行委員長 坂井 都美子 委員 山下 美代子 委員 守屋 みゆき
 名簿刊行委員会 中山 ハル 咲海 礼子 白須 計代 金川 利江 相内 敦子
 早川 司子 浅見 由佳 堀 良恵 山中 文子 渡辺 晶子

まだまだ住所不明者がいらっしゃいます。消息をご存じの方はお知らせ下さい。

(連絡先) 東北医科歯科大学附属病院門診部同窓会事務局
 〒960-8514 東北医科歯科大学附属病院門診部同窓会事務局

目録・不繩加付

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
31	32	33	34	35	36	37	38	39	40
41	42	43	44	45	46	47	48	49	50
51	52	53	54	55	56	57	58	59	60
61	62	63	64	65	66	67	68	69	70
71	72	73	74	75	76	77	78	79	80
81	82	83	84	85	86	87	88	89	90
91	92	93	94	95	96	97	98	99	100